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ADJEKTIVE L 2 – ADJEKTIVDEKLINATION 
Adjektive vor einem Substantiv müssend dekliniert werden. Das bedeutet, dass sie eine 

Endung bekommen. 

Die Adjektivendung hängt von folgenden Faktoren ab: 

 Genus 

 Fall 

 Artikel vor dem Adjektiv 

Diese Lektion ist in 4 Unterlektionen unterteilt.  

ADJEKTIVE L 2.1 – ADJEKTIVDEKLINATION NACH 
BESTIMMTEN ARTIKELN 
Adjektivendung nach bestimmten Artikeln ............................................................................. 31 

Tipp ................................................................................................................................................. 32 

Beispiele ......................................................................................................................................... 32 

Bestimmte Artikelwörter .............................................................................................................. 32 

Zusammenfassung ....................................................................................................................... 33 
 

ADJEKTIVENDUNG NACH BESTIMMTEN ARTIKELN 

  Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 

Maskulin 
der schöne 
Mann 

den schönen 
Mann 

dem schönen 
Mann 

des schönen 
Mannes 

Feminin 
die schöne 
Frau 

die schöne Frau 
der schönen 
Frau 

der schönen Frau 

Neutral 
das schöne 
Haus 

das schöne 
Haus 

dem schönen 
Haus 

des schönen 
Hauses 

Plural 
die schönen 
Männer 

die schönen 
Männer 

den schönen 
Männern 

der schönen 
Männer 
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TIPP 

Der Artikel zeigt bereits eindeutig den Fall an. Wenn der Artikel schon den Fall anzeigt, 

muss das Adjektiv das nicht tun. 

 Im Nominativ Singular und im Akkusativ neutral und feminin wird ein „e“ 

angehängt 

 Im Akkusativ maskulin sowie im Plural, Dativ und Genitiv bekommen Adjektive, 

egal mit welchem Artikel davor, immer die Endung „en“ 

BEISPIELE 

 „Das rote Auto gehört dem reichen Mann.“ 

 

  „Hans sitzt auf dem alten Sofa.“ 

 

  „Das Haus steht neben dem großen Park.“ 

 

  „Das kleine Haus ist grau.“ 

BESTIMMTE ARTIKELWÖRTER 

Zu den bestimmten Artikeln gehören auch die Artikelwörter: „diese“, „jede“, „welche“, 

„solche“ und „alle“.  

Wenn das Adjektiv hinter einem dieser Artikel steht, bekommt es ebenfalls die Endung, 

wie beim bestimmten Artikel.  

Da diese Artikelwörter immer schon die deklinierte Endung besitzen, kann das Adjektiv in 

der Grundform mit der „-e“ bzw. der „-en“ – Endung bleiben. 
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ZUSAMMENFASSUNG 

 Im Plural, im Dativ, im Genitiv und im Akkusativ maskulin bekommt das Adjektiv die 

Endung „en“ 

 Der Rest bekommt die Endung „e“ 

 „diese“, „jede“, „alle“ und „welche“ benutzen dieselbe Endung – Es sind ebenfalls 

bestimmte Artikel bzw. sogenannte Artikelwörter. 

  



 
 

 
EASYDEUTSCH GRAMMATIK │ www.easy-deutsch.de 34 

ADJEKTIVE L 2.2 – ADJEKTIVDEKLINATION NACH 
UNBESTIMMTEN ARTIKELN 
Adjektivendung nach unbestimmten Artikeln ........................................................................ 34 

Adjektivendungen nach Possessivartikeln ............................................................................... 34 

Adjektivendungen nach dem Negativartikel „kein“ ............................................................. 35 

Beispiele ......................................................................................................................................... 35 

Zusammenfassung ....................................................................................................................... 36 

 

ADJEKTIVENDUNG NACH UNBESTIMMTEN ARTIKELN 

  Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 

Maskulin ein schöner 
Mann 

einen schönen 
Mann 

einem schönen 
Mann 

eines schönen 
Mannes 

Feminin eine schöne 
Frau 

eine schöne 
Frau 

einer schönen 
Frau 

einer schönen 
Frau 

Neutral ein schönes 
Haus 

ein schönes 
Haus 

einem schönen 
Haus 

eines schönen 
Hauses 

Plural -- -- -- -- 

Die Endungen gelten auch für Possessivartikel (mein, dein,…) und den Negativartikel 

(kein). Einziger Unterschied: Natürlich gibt es sie im Plural. 

ADJEKTIVENDUNGEN NACH POSSESSIVARTIKELN 

 Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 

Mas. mein schöner 
Mann 

meinen schönen 
Mann 

meinem schönen 
Mann 

meines schönen 
Mannes 

Fem. meine schöne 
Frau 

meine schöne 
Frau 

meiner schönen 
Frau 

meiner schönen 
Frau 

Neu. mein schönes 
Haus 

mein schönes 
Haus 

meinem schönen 
Haus 

meines schönen 
Hauses 

Plu. meine schönen 
Frauen 

meine schönen 
Frauen 

meinen schönen 
Frauen 

meiner schönen 
Frauen 
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ADJEKTIVENDUNGEN NACH DEM NEGATIVARTIKEL „KEIN“ 

  Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 
Mas. kein schöner 

Mann 
keinen schönen 
Mann 

keinem schönen 
Mann 

keines schönen 
Mannes 

Fem. keine schöne 
Frau 

keine schöne Frau keiner schönen 
Frau 

keiner schönen 
Frau 

Neu. kein schönes 
Haus 

kein schönes Haus keinem schönen 
Haus 

keines schönen 
Hauses 

Plu. keine schönen 
Frauen 

keine schönen 
Frauen 

keinen schönen 
Frauen 

keiner schönen 
Frauen 

Siehst du das System dahinter?  

Im Nominativ Singular und im Akkusativ neutral und feminin bekommen die Adjektive 

die Endung der bestimmten Artikel. Der Rest bekommt die Endung „en“. 

Die farbige Markierung zeigt an, von welchem Teil der Fall konkret gezeigt wird. Im 

Plural, im Dativ und Genitiv macht das schon der Artikel. Also braucht das Adjektiv seine 

Endung nicht zu wechseln und bleibt bei der "-en" - Endung. Dadurch dass im Nominativ 

und Akkusativ aber auch Artikel auftreten, die gar keine Endung haben (ein, mein, 

kein...) muss dort das Adjektiv den Fall zeigen. Also muss man im Nominativ- und 

Akkusativ-Singular, die Endung des bestimmten Artikels (der, die ,das...) an das Ende 

des Adjektivs setzen.  

BEISPIELE 

 „Mein neues Auto steht in der Garage.“ 

 „Hans sitzt auf einer alten Kiste.“ 

 „Das Haus ist in keinem guten Zustand.“ 

 „Das ist ein schmales Bett.“ 
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ZUSAMMENFASSUNG 

 Im Plural, im Dativ, im Genitiv und im Akkusativ maskulin bekommen die Adjektive 

die Endung „en“  

 Bei allen anderen Möglichkeiten wird die Endung des entsprechenden bestimmten 

Artikels (der, die, das,...) benutzt.  
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ADJEKTIVE L 2.3 – ADJEKTIVDEKLINATION NACH DEM 
NULLARTIKEL 
Endungen nach dem Nullartikel (= kein Artikel)...................................................................... 37 

Beispiele ......................................................................................................................................... 38 

Zusammenfassung ....................................................................................................................... 38 

Aufgabe ........................................................................................................................................ 38 
 

ENDUNGEN NACH DEM NULLARTIKEL (= KEIN ARTIKEL) 

 Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 

Mas. schöner Mann schönen Mann schönem Mann schönen Mannes 

Fem. schöne Frau schöne Frau schöner Frau schöner Frau 

Neu. schönes Haus schönes Haus schönem Haus schönen Hauses 

Plu. schöne Frauen schöne Frauen schönen Frauen schöner Frauen 

Siehst du das System dahinter?  

Ohne Artikel vor dem Adjektiv ist das Adjektiv gezwungen, den Fall zu zeigen. Also muss 

man die Endung der bestimmten Artikel im jeweiligen Fall an das Ende des Adjektivs 

anhängen.  

Die einzige Ausnahme ist der Genitiv maskulin und neutral. Hier zeigt das „s“ am Ende 

des Nomens schon eindeutig, dass es sich um den Genitiv handelt und das Adjektiv 

bleibt bei seiner „-en“ – Endung. 

Deklination nach „viel“ , „manche“, „mehrere“, „einige“: Nach diesen Artikelwörtern 

bekommt das Adjektiv immer die Endung des entsprechenden bestimmten Artikels, da 

diese vor Nomen stehen, die den Regeln des Nullartikels entsprechen. 

Es gibt noch ein paar seltene mehr, die du hier (klicken) findest. Die hier beschriebenen 

Regeln funktioniernen auch für diese IMMER. Aber manchmal gibt es noch eine andere 

Version, die ebenfalls richtig ist. 
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BEISPIELE 

 „Junge Frauen sind oft sehr hübsch.“ 

 „Ein Deutscher trinkt jedes Jahr 130 Liter kaltes Bier.“ 

 „Der Ring ist aus purem Gold.“ 

  „Dort stehen rote Autos.“ 

ZUSAMMENFASSUNG 

Wenn es keinen Artikel gibt, der den Fall anzeigt, muss das Adjektiv den Fall zeigen. Das 

Adjektiv bekommt dann die Endung des entsprechenden bestimmten Artikels (der, die, 

das,... )  

Ausnahmen:   

 Genitiv maskulin und neutral. Hier wird immer die Endung „en“ benutzt, da das 

Genitiv-s am Ende des Nomens bereits eindeutig den Genitiv anzeigt. 

 Nach viele und manche folgt, auch wenn sie eine Endung besitzen, das Adjektiv 

immer mit der Endung des entsprechenden, bestimmten Artikels. 

  

AUFGABE 

Wenn du es bis jetzt nicht gemacht hast: Lerne die bestimmten Artikel in allen 4 Fällen 

auswendig! Die Deklination beruht auf den bestimmten Artikeln und alle Endungen 

entsprechen denen der bestimmten Artikel.  
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ADJEKTIVE L 2.4 – BESONDERHEITEN DER 
ADJEKTIVDEKLINATION 

Wenn ein Adjektiv auf „e“ endet, wird kein zusätzliches „e“ angehängt. 

 „leise“ – „ein leises Kind“ 

  (Falsch: ein leisees Kind) 

Adjektive die auf „el“ enden verlieren das „e“ von „el“ 

 „sensibel“ – „ein sensibles Kind“    (Falsch: „ein sensibeles Kind“) 

 „dunkel“ – „ein dunkler Wald“  (Falsch: „ein dunkeler Wald“) 

Adjektive, die auf „er“ enden, verlieren das „e“ von „er“, wenn davor ein Vokal (a, e, i, 

o, u) steht. 

 „teuer“ – „ein teures Auto“ (Falsch: „ein teueres Auto“) 

 „sauer“ – „ein saurer Apfel“ (Falsch: „ein sauerer Apfel“) 

ABER: „sauber“ – „ein sauberes Zimmer“  (Kein Vokal davor) 

Das Adjektiv „hoch“ verliert mit einer Endung das „c“ 

 „Der Turm ist hoch.“ 

 „Das ist ein hoher Turm.“ 

(Falsch: „Das ist ein hocher Turm.“) 

Adjektive mit der Endung „a“ und Adjektive aus Städtenamen mit „-er“ werden nicht 

dekliniert. 

 „Das ist ein rosa Kleid.“ 

 „Die lila Bluse ist hässlich.“ 

 „Der Frankfurter Flughafen ist riesig. 
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ADJEKTIVE L 2.5 – ADJEKTIVDEKLINATION SCHRITT FÜR 
SCHRITT ANLEITUNG 
Adjektivdeklination – Die Adjektivdeklination ist ein großes Problem für viele Schüler. 

In dieser Lektion geht es um die praktische Anwendung der Regeln!  

KURZE ZUSAMMENFASSUNG DER REGELN 

 Die Adjektivendung hängt vom Artikel und dem Fall ab. 

 Sie unterscheidet sich, je nachdem ob ein bestimmter oder unbestimmter Artikel 

(bzw. Possessivartikel und Negativartikel) oder gar kein Artikel davor steht.  

Fragen bis hier hin? Nein – Dann fangen wir an! 

Schritt 1: Gibt es einen Artikel vor dem Adjektiv?  

 Nein:  

 Hänge die Endung der bestimmten Artikel (der, die ,das,…) im jeweiligen Fall an 

„schnelle Autos“ (die Autos) 

Ausnahme: Genitiv maskulin & neutral bleibt immer „en“ 

 Ja:  Weiter zu Schritt 2 

Schritt 2: Ist es „viele“, „manche“, „einige“ oder „mehrere“ 

 Ja:  

 Hänge die Endung der bestimmten Artikel (der, die ,das,…) im jeweiligen Fall an 

„viele schnelle Autos“ (die Autos) 

 Nein:  Weiter zu Schritt 3 
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Schritt 3: Ist es Dativ, Genitiv, Plural oder Akkusativ maskulin? 

 Ja:  

 Hänge die Endung „en“ an 

„mit den schnellen Autos“ (Dativ Plural) 

„die schnellen Autos“ (Nominativ Plural) 

 Nein:  Weiter zu Schritt 4 

 

Schritt 4: Hat der Artikel eine Endung?  

 Nein:  

 Hänge die Endung des entsprechenden bestimmten Artikels an 

„ein schnelles Auto“   (das Auto – Nominativ / Akkusativ) 

„mein schöner Mann“  (der Mann – Nominativ) 

 Ja: 

 Hänge die Endung „e“ an 

„das schnelle Auto“   (Nominativ / Akkusativ Neutral) 

„eine schöne Frau“  (Nominativ / Akkusativ Feminin) 

 

Welche Endung ans Adjektiv?  

Eigentlich ist es gar nicht schwer! 

Funktioniert IMMER!!!! 
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WEITERE BÜCHER VON EASYDEUTSCH 

Nominativ, Akkusativ, Dativ oder Genitiv? 

Kein Problem!! 

Der Genitiv ist ein Arschloch!! 

Lass ihn weg! 

  

Mehr Informationen Mehr Informationen 

Jetzt kaufen Jetzt kaufen 

 

  

https://easy-deutsch.de/deutsche-faelle/
https://elopage.com/s/EasyDeutsch/der-genitiv-ist-ein-arschloch-lass-ihn-weg
https://elopage.com/s/EasyDeutsch/nominativ-akkusativ-dativ-oder-genitiv-kein-problem
https://elopage.com/s/EasyDeutsch/der-genitiv-ist-ein-arschloch-lass-ihn-weg
https://easy-deutsch.de/deutsche-faelle/
https://elopage.com/s/EasyDeutsch/der-genitiv-ist-ein-arschloch-lass-ihn-weg
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WEITERE EMPFOHLENE BÜCHER ZUM DEUTSCHLERNEN 

DILYANA VON GERMANSKILLS 

Schluss mit den 

typischen Fehlern! 

Schluss mit den 

typischen Lexikfehlern! 

EINFACH BESSER 

SPRECHEN 

   

Mehr Informationen Mehr Informationen Kostenlos Herunterladen 

PETER VON EASYDAF 

Super Lernpaket Die deutsche Gastfamilie 
DaF Aktions  

Arbeitsblätter 

 

 

 

Mehr Informationen Mehr Informationen Mehr Informationen 

 

https://elopage.com/s/germanskills/e-book-schluss-mit-den-typischen-fehlern1?pid=365
https://elopage.com/s/germanskills/schluss-mit-den-typischen-lexikfehlern?pid=365
https://elopage.com/s/germanskills/online-konversationskurs-aufzeichnungen?pid=365
http://go.energizzzer.18909.digistore24.com/
http://go.energizzzer.95771.digistore24.com/
http://go.energizzzer.19023.digistore24.com/
https://elopage.com/s/germanskills/e-book-schluss-mit-den-typischen-fehlern1?pid=365
https://elopage.com/s/germanskills/schluss-mit-den-typischen-lexikfehlern?pid=365
https://elopage.com/s/germanskills/online-konversationskurs-aufzeichnungen?pid=365
http://go.energizzzer.18909.digistore24.com/
http://go.energizzzer.95771.digistore24.com/
http://go.energizzzer.19023.digistore24.com/
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EMPFEHLUNG FÜR ONLINE-DEUTSCHLEHRER 

Sprachlehrer werden 

leicht gemacht 

 

Mehr Informationen 

 

  

http://go.energizzzer.76829.digistore24.com/
http://go.energizzzer.76829.digistore24.com/
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Impressum 

 

Angaben gemäß § 5 TMG: 

Jan Richter 

Online Services Jan Richter 

Straße des Friedens 14 

02727 Neugersdorf 

E-Mail: lehrer@easy-deutsch.de 

Hinweis auf EU-Streitschlichtung 

Die Europäische Kommission stellt eine Plattform zur Online-Streitbeilegung (OS) bereit: 

http://ec.europa.eu/consumers/odr 

Unsere E-Mail-Adresse finden sie oben im Impressum. 

 

 

 


	Webinar Werbung 1.pdf (p.1)
	CONTENT DE.pdf (p.2-12)
	Webinar Werbung 2.pdf (p.13-16)

